

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bègles, le 05 janvier 2023

Inauguration du nouvel Institut de Formation en Soins Infirmiers, porté par Croix-Rouge Compétence et le Pavillon de la Mutualité

La Région Nouvelle-Aquitaine, Croix-Rouge Compétence et le Pavillon de la Mutualité ont inauguré mardi 03 janvier dernier le nouvel Institut de Formation en Soins Infirmiers (IFSI) localisé dans la ville de Lesparre-Médoc. Ce centre de formation des futurs professionnels de santé a bénéficié d'un investissement du Pavillon de la Mutualité de 150 000 euros pour l'aménagement des locaux, l'achat de matériel et les frais logistiques, et de 235 000 euros de la Région Nouvelle-Aquitaine pour les dépenses liées directement à la formation.

L'inauguration a eu lieu en présence de Mme Françoise JEANSON, vice-Présidente Santé & Silver Economie de la Région Nouvelle-Aquitaine, Mme Pascale GOT, Conseillère départementale, M. Bernard Guiraud, Maire de Lesparre-Médoc, Mme Marie-Luce ROUXEL, Directrice Nationale Croix-Rouge Compétence, M. Robert GERMON, Président du Pavillon de la Mutualité et M. Yann PILATRE, Directeur Général du Pavillon de la Mutualité.

Une formation de professionnels de santé au plus proche du territoire

A l'origine de l'IFSI, la volonté de la Région Nouvelle-Aquitaine est de rapprocher une offre de formation de professionnels de santé d'un territoire faiblement pourvu en la matière. Dans la même logique, il s'agissait également de rapprocher les futurs professionnels de santé, une fois formés, d'un territoire pourvoyeur d'emplois, mais enclavé et souffrant d'un manque d'attractivité.

En décembre 2021, le Pavillon de la Mutualité et Croix-Rouge Compétence se sont ainsi positionnés comme porteurs du projet d'IFSI sur le territoire, validé courant 2022, pour une ouverture de l'école en août de la même année.

Un partenariat efficace et ambitieux entre la Croix-Rouge et le Pavillon de la Mutualité

Implanté en plein milieu de la Clinique du Médoc, l'IFSI bénéficie de nombreux moyens matériels et pédagogiques.

En effet, le Pavillon de la Mutualité met à disposition, outre le local principal de l'IFSI, un service ambulatoire, un accès au service de dialyse, un service de restauration, une maison avec hébergement, et des écrans numériques mobiles avec ordinateur intégré. Croix-Rouge Compétence, de son côté, met à disposition une équipe pédagogique et administrative, et assure toute la formation aussi bien sur le plan administratif que pédagogique .

L'acquisition imminente de nombreux équipements permettra aux étudiants de s'immerger au mieux dans le milieu professionnel : bras de perfusion et de ponction veineuse mannequin avec trachéotomie, bassin anatomique, serious games, réalité 3D (Simdose, Medicactiv...).

Des locaux modulaires en attendant l'installation dans le bâtiment principal, en cours de rénovation

Pour le moment, l'IFSI est situé dans des locaux modulaires, en plein cœur de la clinique du Médoc. Le bâtiment principal est actuellement en cours de rénovation et un déménagement est prévu courant 2024. Il s'agit de l'ancien centre des impôts de Lesparre-Médoc, situé Place du Docteur Fouchou-Lapeyrade.

Les locaux modulaires actuellement utilisés sont composés, entre autres :

- d'un espace étudiant de 54m²,
- d'une salle de cours de 70m²,
- de 2 salles de Travaux Dirigés (TD) de 30 m²,
- d'une salle de réunion de 35m²,
- de 4 bureaux pour l'équipe pédagogique

Ceux-ci sont composés de salles de cours, de salles de TP et d'une salle de repos. Ils accueillent également les bureaux d'une partie de l'équipe pédagogique.

Le bâtiment qui accueillera à terme les étudiants infirmiers est actuellement en cours de travaux. Il sera livré courant 2024, et offrira 1 500m² de surface répartis sur 2 niveaux, composés entre autres :

- de 3 salles de cours promo de 85m²,
- de 6 salles de TD de 37m²,
- d'un espace étudiants de 37m²,
- d'une salle de réunion de 17m²,
- des bureaux de l'équipe pédagogique,
- d'un Logement PMR
- de 17 logements étudiants de 17m² en R+2,
- d'un salon étudiants de 17m² en R+2

Ce nouveau bâtiment pourra accueillir 3 promotions (soit 90 étudiants) dans des conditions optimales.

Accueil de la première promotion

La première promotion a investi les lieux en août 2022. Principalement originaires du département de la Gironde, dont la moitié du Médoc, les 24 étudiants sont ravis du cadre de leur formation, et de la proximité avec les nombreux professionnels de santé de la clinique du Médoc. Certains d'entre eux ont d'ailleurs pu y réaliser leur premier stage de terrain, ou le feront prochainement.

A propos Croix-Rouge Compétence

Croix-Rouge Compétence, filière formation de la Croix-Rouge française, gère 157 instituts de formation répartis sur 60 sites. Elle forme près de 18 000 apprenants aux formations diplômantes, 2000 apprentis, plus de 92 000 stagiaires en formation professionnelle, Spécialisée dans les domaines du sanitaire, du social et de la santé et sécurité au travail, elle prépare à 30 métiers (infirmier, aide-soignant, auxiliaire de puériculture, masseur-kinésithérapeute, cadre de santé, ambulancier, accompagnant éducatif et social, assistant de service social, éducateur spécialisé...) et accompagne les professionnels dans leur montée en compétences. Elle propose des programmes de pré-qualification pour accompagner les personnes éloignées de l'emploi dans l'acquisition des savoirs et compétences de base.

Elle représente le seul réseau intégré d'organismes de formation sanitaire et sociale en France présent sur l'ensemble du territoire national.

Son ambition ? Garantir l'insertion professionnelle, le maintien dans l'emploi et le développement de carrière par des formations d'excellence adressées aux jeunes, aux salariés, aux demandeurs d'emploi et à toute personne éligible à la formation professionnelle, tout au long de leur vie.

Croix-Rouge Compétence est certifiée Qualiopi et ISO 9001.

À propos de Pavillon de la Mutualité

Pavillon de la Mutualité est le 1er groupe d'offre de soins mutualiste en Nouvelle Aquitaine. Notre institution, à but non lucratif, regroupe aujourd'hui en son sein près de 200 mutuelles, couvrant ainsi 1 200 000 personnes en Gironde.

Avec près de 1200 collaborateurs qui assurent votre prise en charge au quotidien, et ce dans près de 50 structures de soins, de services et d'accompagnement, Pavillon de la Mutualité propose depuis plus d'un siècle, une offre de soins de qualité, innovante, performante, accessible à tous les mutualistes et assurés sociaux et adaptée aux besoins de chacun.

Le Groupe VYV, Entrepreneur du mieux-vivre

Le Groupe VYV est le 1er acteur mutualiste de santé et de protection sociale en France. Autour de ses trois métiers (Assurance, Soins et accompagnement, Logement), le Groupe VYV développe des offres complètes et personnalisées pour accompagner et protéger tous les individus tout au long de la vie.

Le Groupe VYV œuvre au quotidien pour être utile à tous et à chacun : plus de 10 millions de personnes protégées, 73 000 entreprises clientes en santé et en prévoyance, plus de 19 000 collectivités territoriales et 14 ministères et établissements publics à caractère administratif. Acteur engagé, avec près de 45 000 collaborateurs et 10 000 élus, dont près de 2 600 délégués, le Groupe VYV innove et anticipe pour construire une société plus équitable et socialement responsable. Le Groupe VYV porte l'ambition d'être le groupe de référence de la santé et de la protection sociale, en incarnant un projet de performance solidaire pour demain.

En 2021, le chiffre d'affaires sur le périmètre combiné du groupe est de 9,9 milliards d'euros (hors CA du pilier logement). L'activité assurance représente 7,7 milliards d'euros dont 5,7 milliards d'euros de cotisations santé et 1,5 milliard d'euros de cotisations prévoyance. VYV3, l'offre de soins et d'accompagnement, est organisée autour des pôles soins, produits et services et accompagnement, et de ses 1 700 établissements et services dans 81 départements. En 2021, le volume d'activité consolidé généré s'élevait à 2,2 milliards d'euros.